

Jérusalem céleste, Temple définitif

Je vis un ciel nouveau, une terre nouvelle. (Ap 21, 1)

C'est parce que Dieu est Amour que son dessein est de se communiquer et d'être avec sa créature le plus intimement possible.

Office du jour

Parole de Dieu – Ap 21, 1-4

Alors j'ai vu un ciel nouveau et une terre nouvelle, car le premier ciel et la première terre s'en étaient allés et, de mer, il n'y en a plus. Et la Ville sainte, la Jérusalem nouvelle, je l'ai vue qui descendait du ciel, d'auprès de Dieu, prête pour les noces, comme une épouse parée pour son mari.

Et j'entendis une voix forte qui venait du Trône. Elle disait : « Voici la demeure de Dieu avec les hommes ; il demeurera avec eux, et ils seront son peuple, et lui-même, Dieu avec eux, sera leur Dieu. Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur : ce qui était en premier s'en est allé.

Refrain ou silence

Réflexion

Jean compare la cité à "une jeune mariée parée pour son époux". Cette image nuptiale est renforcée et développée par les versets qui décrivent en termes exceptionnels la présence de Dieu à toute l'humanité et la relation de réciprocité qui existera désormais entre les deux: " Voici la demeure de Dieu avec les hommes. Il aura sa demeure avec eux; ils seront son peuple, et lui, Dieu-avec-eux, sera leur Dieu." Mieux encore, Dieu élimera pour de bon ce qui rendait l'humanité si vulnérablement souffrante: "Il essuiera toute larme de leurs yeux; de mort, il n'y en aura plus; de pleur, de cri et de peine, il n'y en aura plus ... Autrement dit, le monde nouveau que Dieu prépare est un monde de communion et de bonheur infini pour l'humanité. Quand on parle de ce qui va se passer "au-delà de la fin", on ne parle pas de lieu ou d'objets inanimés, mais de personnes et de relations: "[...] et je serai son Dieu, et lui sera mon fils" (21,7). (La Cité catholique)

L'Église s'appelle encore " la Jérusalem d'en haut " et " notre mère "; elle est décrite comme l'épouse immaculée de l'Agneau immaculé que le Christ a aimée, pour laquelle il s'est livré afin de la sanctifier, qu'il s'est associée par un pacte indissoluble, qu'il ne cesse de nourrir et d'entourer de soins. (Catéchisme Église Catholique, 757)

De temple, je n'en vis point en elle. C'est que le Seigneur, le Dieu Maître-de-tout, est son temple, ainsi que l'Agneau. (Ap 21, 22)

Tout comme dans le ciel où elle est déjà glorifiée corps et âme, la Mère de Jésus représente et inaugure l'Église en son achèvement dans le siècle futur, de même sur terre, en attendant la venue du jour du Seigneur, elle brille déjà comme un signe d'espérance assurée et de consolation devant le Peuple de Dieu en pèlerinage. (CEC, 972)

Sainte Marie Rivier

Si nous voulons marcher sûrement et heureusement dans la voie qui conduit au ciel, nous ne devons jamais quitter notre Sauveur. Qui peut mieux savoir où nous devons aller, et par où nous devons passer que Jésus Christ qui est notre chemin et notre terme. Avec lui, comment pourrions-nous craindre de nous égarer, puisqu'il est la vérité qui ne saurait se tromper, ni nous tromper? Suivons-le donc dans le voyage que nous avons toutes à faire pour arriver à la céleste Sion. (E.S. p. 37)

Règle de Vie

L'Église est le milieu vivant où doit naître et s'épanouir notre prière. Sa liturgie nous introduit dans la prière inspirée par l'Esprit Saint et formée d'âge en âge au sein du peuple de Dieu. Elle nous donne de participer à la liturgie céleste et nous fait entrer dans la prière même du Christ toujours vivant pour intercéder en notre faveur. C54

Antienne Cantique évangélique

Car le Christ n'est pas entré dans un sanctuaire fait de main d'homme, il est entré dans le ciel même, afin de se tenir maintenant pour nous devant la face de Dieu. (He 9, 24)

Moment de prière

Contemplons avec Marie, Femme vêtue de soleil et couronnée de douze étoiles, celle qui a cru et qui chemine toujours avec nous.

Notre Père - Prière finale

Dieu Trinité, tu nous appelles à une alliance éternelle et définitive avec toi. Garde notre foi vivante, notre espérance indéfectible et notre charité généreuse jusqu'au jour où nous serons tous réunis en ta présence avec tous les saints pour toujours. **Amen.**